

NewRide - Spiez hebt ab!

Mit dem Projekt „Spiez hebt ab“ übernimmt die Gemeinde Spiez in diesem Jahr eine Vorreiterrolle bei der Förderung von Elektro-Zweirädern im Kanton Bern. Ausgehend von einer Idee der Solargenossenschaft SpiezSolar und der Spiezer Agenda 21 ist ein Paket mit verschiedenen Teilprojekten geschnürt worden, das den lautlosen Flitzern zum Durchbruch verhelfen soll.

Das hügelige Gelände in und um Spiez und die Weitläufigkeit des Gemeindegebietes hält viele Leute davon ab, auf das Fahrrad zu steigen. Zwar fahren auch Elektro-Zweiräder nur, wenn pedalt wird, aber mit der Unterstützung eines Elektromotors, der die eigene Muskelkraft verdoppelt, können Steigungen mühelos und ohne zu schwitzen überwunden werden. Die positiven Eigenschaften des Fahrrades - flexibel, keine Parkplatzprobleme und Förderung der eigenen Gesundheit - bleiben erhalten.

Ab April sollen nun in Spiez mehrere Elektro-Zweiräder von der Spiezer Bevölkerung zu günstigen Tarifen gemietet werden können. Angestrebt wird vor allem die Miete über einen längeren Zeitraum, damit die Fahr- und Wartungseigenschaften der Elektro-Zweiräder im Alltag und in der Freizeit getestet werden können. Denn nur so können die Leute entscheiden, ob das Anschaffen eines Elektro Fahrzeuges für sie sinnvoll ist oder nicht. Mit verschiedenen Aktionen sollen die Spiezerinnen und Spiezer „gluschtig“ gemacht werden, diese noch wenig bekannte Art von Mobilität testen zu können. Sei es für den täglichen Arbeitsweg, das Einkaufen im Dorf oder für Freizeitaktivitäten, die Elektro-Zweiräder bieten sich für viele Möglichkeiten an. Auch Feriengäste, welche die Spiezer Umgebung per Fahrrad erkunden wollen, können das Mietangebot benützen.

Die verschiedenen Teilprojekte - Testmiete, Tourismus, bewachte Velostation und Informationskampagnen - werden von der Spiezer Agenda 21 koordiniert und mit anderen laufenden Projekten verknüpft. Die Gemeinde Spiez unterstützt diese Aktivitäten. Uns ist es ein Anliegen, die Bevölkerung für neue Formen der Mobilität im Nahverkehr zu sensibilisieren und über die positiven Auswirkungen zu informieren.

Dass es der Gemeinde Spiez ernst mit der Förderung von Elektro-Zweirädern ist, hat sie mit der Überarbeitung des Reglements zur Förderung von Energiesparmassnahmen bei Privaten gezeigt: seit letztem Jahr wird auch der Kauf von Elektrofahrzeugen finanziell unterstützt.



Der „Flyer“ in Spiez



Dorfpolizist auf Elektro-Fahrrad

Quelle:
Spiez hebt ab! - www.newride.ch

